

Lloverá de aquí al 11

Enciende meteoros focos rojos

► Lllaman a la población a estar pendiente de pronóstico climático; alertan a 6 delegaciones

Claudio Barrera e Illich Valdez

En medio de la peor sequía en el Valle de México, el pronóstico es de lluvias fuertes a intensas de aquí al 11 de septiembre, aunque en las zonas urbanas.

Las precipitaciones afectarán, eventualmente, a por lo menos cinco de las 16 Delegaciones del Distrito Federal y a 11 municipios del Estado de México.

De acuerdo con el **Servicio Meteorológico Nacional (SMN)**, esta semana en el DF hay altas probabilidades de tormentas con granizo, que pueden alcanzar una acumulación de agua de hasta 70 milímetros, principalmente en Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Iztacalco, Milpa Alta, Cuajimalpa y Benito Juárez.

Alberto Hernández, subgerente de pronóstico **meteorológico del SMN**, explicó que la del domingo es la lluvia más caudalosa de la temporada en la zona, pero vienen más, incluso en dimensiones similares a los más de 100 milímetros que inundaron Tlalnepantla.

“Esperábamos precipitacio-

nes fuertes con intervalos de chubascos con tormentas intensas por arriba de 70 litros por metro cuadrado”, dijo.

Hernández atribuyó la lluvia a un fenómeno conocido como Inestabilidad de Aire Superior (IAS), que combina un campo de aire húmedo, una corriente ascendente y un patrón divergente en la altura.

El **SMN** informó que en esta misma semana se prevé otra tormenta de magnitudes similares, que superará los 70 litros por metro cuadrado.

“Tenemos arriba del 80 por ciento de probabilidad de lluvia para los próximos cinco días y para hoy (lunes) se espera que puedan caer de 30 a 70 litros por metro cuadrado, con 80 por ciento de probabilidad de lluvia, misma situación para martes, miércoles y para el jueves aumentan las probabilidades”, detalló.

El funcionario señaló que entre el 10 o el 11 de septiembre se espera que pueda repetirse una lluvia con la misma intensidad que la del domingo, no obstante este fenómeno podría adelantarse, por lo que recomendó a la población estar atenta.

A su vez, el subgerente de la **Comisión Nacional del Agua** con sede en Lerma, Luis Eduardo

Mejía, calificó como “mala noticia” las lluvias de domingo y lunes.

“Llovió donde no tenía que llover”, expresó. “Es mala noticia para todos, para el Valle de México, porque llovió donde no se necesita agua, donde genera problemas”.

Explicó que **Conagua** alertó a Protección Civil estatal de posibles inundaciones en varios municipios.

¡Colosal aguacero!

El Sistema de Aguas calcula que en las lluvias del domingo al lunes cayeron 27 millones de metros cúbicos:

3 veces el volumen del Estadio Azteca fue la precipitación.

2,500 casas dañadas en el Estado de México.

1,450 casas dañadas en la Ciudad de México.



Continúa en siguiente hoja

ASÍ LO DIJO

“Esta lluvia no compensa ni sirve para paliar los tres meses de sequía que tenemos en la Ciudad. De 564 milímetros que debería ser el promedio, andamos en 395”.

Ramón Aguirre,
director del Sistema de Aguas del DF.

“La lluvia de ayer podemos considerarla como una verdadera tromba, fue el día que más llovió durante el año. (...) Estamos preparados para las lluvias, pero cuando hay eventos naturales como el de ayer -

domingo- no hay poder humano que los detenga”.

Elías Miguel Moreno Brizuela,
Secretario de protección Civil del DF.



Sergio Castro

> Pacientes internados en el Hospital Herrejón fueron reubicados.



Daniel Villa

> Los afectados pasaron buena parte del día en labores de limpieza.



Salvador Chávez

► Ante las inundaciones llegaron brigadas de salud a Valle Dorado.



Miriam Acevedo

PREVISIONES. Cerca de la estación del Metro Río de los Remedios de la Línea B, se llenaron costales con arena para evitar el desbordamiento de ese cuerpo de agua.